



PROJEKTPLAN TEILPROJEKT «INTEGRIERTER PATIENTENPFAD COPD»

Ausgangslage

In der Schweiz leiden rund 400 000 Menschen an COPD. Die mangelnde Koordination der Behandlung führt neben Qualitätseinbussen zu unnötigen Behandlungen und überflüssigen Kosten. Laut BAG betragen die Gesundheitskosten (mit frühzeitiger Pensionierung und Absentismus) CHF 932 Mio. Franken pro Jahr.

Das Projekt zeigt modellhaft auf, wie die Leistungserbringung für COPD und für weitere chronische Krankheiten aussehen kann. Das Projekt möchte eine Blaupause für andere Regionen darstellen.

Ziele

Das übergeordnete Ziel sieht vor, dass der Patient in der gesamtheitlichen Versorgungskette im Fokus steht. Durch das Projekt übernehmen die Leistungserbringer eine Koordinationsrolle und liefern zum richtigen Zeitpunkt die benötigte Leistung. Zudem wird der Informationsaustausch zwischen den einzelnen Versorgern konzipiert und verschiedene Kennzahlen zur Outcome Messung festgelegt.

Die Ziele des Teilprojekts lauten wie folgt:

- Entwicklung einer **Konzeptskizze** für die integrierte oder koordinierte Versorgung von COPD Patienten (Soll-Patientenpfad, Guidelines, Informationsaustausch etc.).
- Skizzierung eines **Vergütungsmechanismus** für die Koordination und für gleichgerichtete Anreize.
- Sicherstellung der **Finanzierung für die Pilotierung** des Konzepts.
- Aufsetzen eines **Umsetzungsplans** zur Durchführung des Piloten.

Das Teilprojekt legt die Planung und die Rahmenbedingungen für die nächste Projektphase fest. Die letzten beiden Ziele streben eine möglichst nahtlose Fortführung des Projekts an.

Projektorganisation

- Auftraggeber: Brennpunkte Gesundheit, vertreten durch Dr. Felix Helg, Projektleiter
- Co-Projektleitung: Hugo Bossi (Lungenliga Thurgau), Fabian Bischof (walkerproject)
- Projektteam:
 - Dr. Jörg Hansen (Perspektive Pneumologie, stationärer Versorger, pulmonale Reha, STGAG)
 - Christoph Knöpfel und Christoph Frei (Perspektive Versorgungsforschung, Versicherer, SWICA)
 - Dr. Bettina Stock-Becker (Perspektive Hausärzte, Primärversorger, Delegierte Ärztesgesellschaft)
 - Marcus Hien (Lungenliga Thurgau)
 - Dr. Ingrid Wagenbreth (Vertreterin Reha)
 - Markus Schurr (Apothekerverband)
- Erweiterte Gruppe:
 - Christa Lanzicher (Spitexverband)
 - Psychiater/in Clenia (Vertreter Psychiatrie) (angefragt)
 - Claudia Fichtner (Vertreterin Heime)
 - Franziska Bürgisser – Kommed Regio TG (Komplementärmedizin)
 - Tbd (Vertretung Betroffene / Patientenorganisation) – Person(en) wird/werden noch gesucht
 - Tbd (Kanton Thurgau, Amt für Gesundheit) – Ständige Vertretung im Projekt noch pendent

